

membangun desa secara terpadu. Setelah itu desa Raci Wetan menjadi desa swakarya dimana desa setingkat dengan lebih tinggi dari desa swasembada karena desa Raci Wetan mulai mampu mandiri untuk menyelenggarakan urusan rumah tangga sendiri, administrasi desa sudah terselenggara dengan cukup baik dan LKMD cukup berfungsi sehingga mampu mengorganisasikan dan menggerakkan peran serta masyarakat dalam pembangunan secara terpadu.

Tetapi sekarang desa Raci Wetan sudah berkembang menjadi desa swasembada. Desa Raci Wetan merupakan desa yang memiliki kemandirian lebih tinggi dalam bidang terkait dengan aspek sosial ekonomi. Desa swasembada mulai berkembang dan maju dengan petani yang tidak terkait adapt istiadat dan pola tradisional, prasarana yang lebih lengkap dengan perekonomian yang lebih mengarah pada industri barang dan jasa, sektor primer dan sekunder lebih berkembang. Kelembagaan formal dan informal telah berjalan sesuai fungsinya dan telah ada 5-6 lembaga yang hidup. Keterampilan masyarakat dan pendidikan pada tingkat 60 % telah lulus bahkan ada beberapa yang telah lulus perguruan tinggi.

Melihat pengertian swasembada tersebut desa Raci Wetan termasuk desa swasembada karena masyarakat di desa sudah dapat mengorganisasikan dan menggerakkan peran serta masyarakat dalam pembangunan.

Tabel 4.3
Jumlah penduduk berdasarkan usia

No	Jenis usia	Jumlah
1.	0-4 tahun	127 orang
2.	5-9 tahun	167 orang
3.	10-14 tahun	176 orang
4.	15-19 tahun	432 orang
5.	20-24 tahun	217 orang
6.	25-29 tahun	325 orang
7.	30-34 tahun	207 orang
8.	35-39 tahun	180 orang
9.	40-44 tahun	204 orang
10.	45-49 tahun	123 orang
11.	50-54 tahun	194 orang
12.	55-59 tahun	135 orang
13.	60-64 tahun	46 orang
14.	65-69 tahun	95 orang
15.	70-74 tahun	84 orang
16.	75+	46 orang
Jumlah		2.855 orang

Sumber data: Monografi Desa Raci Wetan Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik 2009

d. Keadaan penduduk menurut mata pencaharian

Di dalam hidup di masyarakat, setiap masyarakat itu memiliki pandangan hidup yang berbeda-beda tetapi yang paling nampak di desa Raci Wetan adalah bahwa masyarakat desa Raci Wetan dalam pandangan hidup terbagi menjadi dua yang sesuai dengan kondisi masyarakat desa Raci Wetan.

No	Jenis mata pencaharian	Jumlah
9.	Penjahit	8
10	PNS	15
11.	Guru	44
12.	Lain-lain	
Jumlah		2,144

Sumber data : Monografi Desa Raci Wetan Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik 2009

e. Keadaan penduduk menurut pendidikan

Pendidikan adalah merupakan suatu usaha dalam membentuk pribadi manusia yang harus dilaluinya dengan proses yang sangat panjang dalam pembentukan pribadi manusia tersebut diperlakukan suatu pikiran dan perhitungan yang sangat matang dan penuh kehati-hatian karena jika kita salah bentuk maka akan sulit untuk memperbaikinya lagi.

Pendidikan merupakan suatu tolak ukur yang dapat digunakan untuk mengukur sejauh mana tinggi rendahnya kemajuan yang dimiliki masyarakat. Oleh sebab itu bisa dikatakan bahwa semakin banyak tingkat pendidikan seseorang maka semakin banyak pula kepintaran atau kepandaian yang dimilikinya pun sebaliknya semakin sedikit tingkat pendidikan seseorang maka semakin rendah pula pengetahuan mereka.

Adapun tingkat pendidikan di desa Raci Wetan kecamatan bungah kabupaten gresik dapat dilihat didalam tabel dibawah ini:

Tabel 4.5
Jumlah penduduk berdasarkan pendidikan

No	Tingkat Pendidikan	Jumlah
1	Belum sekolah	95
2	Tidak tamat SD/ sederajat	150
3	Tamat SD/ sederajat	346
4	Tamat TPA/ sederajat	114
5	Tamat SLTP/ sederajat	485
6	Tamat SLTA/ sederajat	207
7	Tamat D-1	8
8	Tamat D-2	5
9	Tamat D-3	4
10	Tamat S-1	53
11	Perpustakaan	2
Jumlah		1,469

Sumber data: Monografi Desa Raci Wetan Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik 2009

f. Keadaan penduduk menurut sarana perekonomian

Adapun sarana ekonomi masyarakat desa Raci Wetan baik itu milik perorangan maupun milik kelurahan mulai adanya pasar, toko koperasi, pangkalan ojek (sebagai alat kegiatan ekonomi masyarakat setempat) sebagaimana dalam tabel berikut:

Tabel 4.6
Keadaan penduduk menurut sarana ekonomi

No	Jenis	Jumlah
1	Pasar	4
2	Toko/kios	6
3	wartel	3
4	Warung makan	8
5	Pangkalan ojek	5
6	Koperasi	2
Jumlah		28

Sumber data: Monografi Desa Raci Wetan Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik 2009

- 2) Sambatan adalah tolong-menolong dalam bentuk pengerahan tenaga manusia dalam membantu penyelesaian pekerjaan rumah tangga yang cukup besar seperti pembangunan rumah, pesta perkawinan, penguburan jenazah dan kenduri atau selamatan.
- 3) Sumbangan adalah tolong menolong dalam bentuk pemberian barang, uang, untuk membiayai penyelesaian pekerjaan rumah tangga yang cukup besar seperti penyelenggaraan perkawinan dan upacara kematian.

B. Deskripsi Hasil Penelitian atau Penyajian Data

1. Faktor-faktor yang menyebabkan terjadinya konflik social pasca pemilu legeslatif 2009 di Desa Raci Wetan

Hasan adalah salah satu penduduk Raci Wetan yang juga terlibat konflik, beliau mengatakan penyebab terjadinya konflik adalah:

- a. Masyarakat yang belum siap berdemokrasi dan juga masih adanya paksaan dari para tokoh-tokoh masyarakat. Adapun yang dilakukan para tokoh tersebut adalah:
 - 1) Memberikan bantuan kepada masyarakat berupa uang, agar partai pilihannya dipilih
 - 2) Mengadakan pengajian umum untuk menarik banyak massa karena masyarakat desa Raci Wetan masih fanatic, tetapi isi pengajian itu adalah berkampanye.

Dengan adanya bentuk-bentuk konflik tersebut salekan menyarankan agar masyarakat Desa Raci Wetan dapat memetik hikma dengan adanya konflik tersebut. Walaupun menjadi terauma masyarakat, namun perlu disadari bahwa konflik tersebut tidak hanya semata-mata persaingan dalam mencari massa. Tetapi harus disadari bahwa jauh sebelum itu telah ada politik konflik baik tertutup maupun terbuka untuk itu peristiwa tersebut dapat di pahami dan menjadi pelajaran agar tidak terjadi lagi pada pemilu yang akan datang, selain itu Bapak Salekan menyarankan kepada perangkat desa atau juga para pemuda untuk menghargai bahwa, sehingga diharapkan tidak terjadi kekecewaan yang pada saatnya dapat meledak dan tidak dapat dikendalikan,dan dalam memilih partai, masyarakat agar memilih dengan pilihannya sendiri sehingga tidak dapat dipengaruhi sama orang.

Syamsul Anam merupakan tokoh masyarakat yang ada di desa Raci Wetan beliau memberikan sesuatu yang berarti terhadap penelitian yang beliau mengatakan untuk konflik sosial pasca pemilu legislatif 2009 di desa Raci Wetan.

- a. Saling menaruh dendam antara partisipan pemilu yang satu dengan yang lain.
- b. Tidak akurnya para tokoh, sehingga di antara mereka melontarkan kata-kata yang tidak enak.
- c. Saling merebut kemenangan dengan cara memenangkan dalam berbicara.

No	Temuan	Keterangan
		<p>c. Sikap fanatisme masyarakat terhadap agama sehingga mereka menyakan antara partai politik dengan agama, dengan kata lain masyarakat desa Raci Wetan merupakan masyarakat yang agamis yang senantiasa mengikutsertakan simbol-simbol agama dalam realita sosial dal legitimasi tindakan artinya mereka menggunakan emosi dan simbol agama dalam merespon pemilu.</p> <p>2. Faktor dari luar</p> <p>Adanya pengaruh dari tokoh masyarakat atau pemimpin desa dalam memilih partai dan masyarakat menuruti apa yang diperintahkan oleh para tokoh masyarakat atau pemimpin desa tersebut. Adapun para pemuda yang satu dengan yang lainnya mengikuti persaingan yang berbeda, maka terjadilah persaingan diantara mereka yang mana saingan tersebut dilakukan dengan cara yang kurang baik. Akibatnya masyarakat hanya ikut-ikutan saja dalam memilih partai.</p>
2	Pendidikan mereka rendah	Tingkat pendidikan masyarakat Desa Raci Wetan sangat rendah, mayoritas mereka hanyalah berpendidikan dasar, itupun banyak yang tidak lulus. tetapi sekarang sudah mulai banyak yang melanjutkan pendidikan ke jenjang SLTA sederajat. adapun masyarakat banyak yang memondokkan anaknya ke pondok pesantren. Rendahnya tingkat pendidikan mereka karena tidak ada jaminan kesejahteraan hidup melalui pendidikan.
3	Status ekonomi masyarakat mayoritas berada di bawah garis menengah.	Masyarakat desa Raci Wetan status ekonominya mayoritas berada pada garis bawah menengah. Hal ini disebabkan karena pemasukan mereka yang sedikit. mereka hanya bekerja sebagai buruh tani yang mana belum pasti pendapatannya banyak. Adapun para tani yang mempunyai sawah di Desa Raci Wetan kebanyakan mereka berasal dari Desa tetangga. selain itu warga Desa Raci Wetan bekerja sebagai Nelayan, mereka mempunyai kendala yaitu kondisi kapal yang kecil, tidak memakai mesin penggerak, dan juga kapal yang terbatas sehingga masyarakat yang sulit mengembangkan usahanya.
4	Kesadaran masyarakat dalam memilih partai	Masyarakat Desa Raci Wetan merupakan masyarakat yang patuh terhadap para tokoh-tokoh masyarakat yang ada di Desa, sehingga mereka dalam memilih partai tidak sesuai dengan hati nuraninya sendiri, mereka hanya ikut-ikutan tokoh masyarakat masing-masing.
5	Adanya bantuan dari atasan untuk di berikan pada masyarakat	Adapun bantuan di sini diberikan oleh caleg untuk masyarakat biar mereka akan memilih partai yang di pilihnya akan tetapi lewat para pemimpin masyarakat yang berupa uang atau sembako.

No	Temuan	Keterangan
6	Tokoh-tokoh masyarakat saling bermusuhan	Dengan adanya konflik pemilu para tokoh-tokoh masyarakat tersebut saling bersaing agar masyarakat mengikuti memilih partai pilihan, mereka mengikuti partai yang berbeda.
7	Masyarakat Desa Raci Wetan menganut bermacam-macam partai politik.	Sebagai besar masyarakat Desa Raci Wetan merupakan warga NU, oleh karena itu segala aktivitas keagamaan yang dilakukan berdasarkan Ahlusunnah Waljama'ah. Namun untuk pilihan partai politiknya, masyarakat Desa Raci Wetan tidak semuanya memilih atau mendukung partai yang berlatar belakang NU, akan tetapi mereka adalah masyarakat yang menganut beragam pilihan partai politik dalam politiknya misalnya, partai Golkar, partai PKB, partai PKPB, partai Demokrat dan partai PPP.
8	Masyarakat Desa Raci Wetan turut berperan aktif dalam kegiatan pemilu	Pada saat pemilu legislative 2009 kemaren masyarakat Desa Raci Wetan turut aktif di dalamnya ini terbukti bahwa mereka menghadiri kampanye-kampanye yang diadakan oleh tokoh-tokoh masyarakat selain itu masyarakat juga ikut menyoblos atau memilih salah satu partai pada saat pemilu berlangsung.
9	Semua warga Desa Raci Wetan menganut agama islam	Seluruh penduduk Raci Wetan menganut agama islam dan tindakan keagamaannya relatif tinggi, hal ini dapat dilihat banyaknya orang sholat berjamaah di masjid, mengikuti aktifitas keagamaan seperti, Tahlilan, Sholawatan, dan istihosa. selain itu membayar zakat dan qurban pada hari raya Idul Adha bagi yang mampu.
10	Bentuk-bentuk konflik yang di timbulkan pada saat pemilu legislative 2009 di Desa Raci Wetan berhubungan dengan bidang agama	<p>Adapun bentuk-bentuk konflik yang ditimbulkan saat pemilu yaitu:</p> <p>a. Bidang agama</p> <p>Dalam hal ini terjadinya penyimpangan perilaku di mana antara masyarakat partisipan yang satu dengan masyarakat partisipan yang lain mengadakan perusakan-perusakan terhadap bendera-bendera partai.</p> <p>Adapun bentuk dari perusakan tersebut dilakukan dengan sengaja yaitu membakar bendera partai saingannya karena partai saingannya tersebut mendapat dukungan yang lebih banyak dari masyarakat. sehingga kemenangan pada waktu pemilihan berpihak pada lawan.</p> <p>b. Bidang sosial</p> <p>1. Saling bermusuhan antar sesama konflik antara partisipan partai yang lain, itu juga berbentuk penyimpangan perilaku hal itu seperti menjelek-jelekan partai saingannya, menang-menangan dalam berbicara atau melontar-lontarkan kata yang tidak enak kepada partai yang lain. Pada waktu berkampanye dan ini juga di terapkan dalam kehidupan sehari-hari yaitu tidak saling sapa menyapa apabila bertemu. Padahal sebelum adanya pemilihan umum, suasana masyarakat dalam lingkungan yang sangat tentram, damai dan gotong-royong satu sama yang lain.</p> <p>2. Timbulnya persaingan antara masyarakat yang terwujud adanya iri hati dan dengki segala hal terutama pada saat pemilu.</p>

